

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

Weltgeschichte

welcher die alte Geschichte von ihrem Anfang bis auf die
Völkerwanderung enthält

Eichhorn, Johann Gottfried

Göttingen, 1799

IX. Araber.

urn:nbn:de:gbv:45:1-10236

§. 16.

Das peträische und wüste Arabien war mit ganzen Schöcken von semitischen Stämmen angefüllt, die aber der Geschichte nicht merkwürdig sind. Desto wichtiger ist in seinem südlichen Theil das glückliche Arabien, oder Yemen, das nicht nur durch kostbare Naturproducte, durch Gold, Edelsteine und Rauchwerk, sondern auch durch den Transitohandel mit Zimmet von Ceylon, und Elfenbein und Ebenholz aus Aethiopien frühe zu beträchtlichem Wohlstand kam. Schon zur Zeit des blühenden phöniciſchen Handels waren auf der Südküste von Arabien Aden, Canna und Haran und in Yemen Sanaa und Saba berühmte Stapelplätze, so wie auf der Ostseite die Inseln Aradus und Tyrus (die Bahrein Inseln) auf dem Persischen Meerbusen. Von diesen Niederlagen wurden die arabischen, indischen und äthiopischen Waaren durch Midianiter, Edomiter und wahrscheinlich noch durch andere beduinische Stämme in das vordere Asien auf Kamelen gebracht. Vom südlichen Arabien gieng die Karavanenstraße über die Felsenstadt Petra, die sich wegen ihrer Festigkeit zu einem Stapelort so vorzüglich schickte, und über Albus pagus (λευκη κομη) oder Hawra im Lande Nedschd; vom östlichen Arabien über Gerra (eine babylonische Colonie).

S. 17.

Kleinasien (Asien innerhalb des Halses oder d. h. beiderseits des Taurus) vom Euphrat an der Ostseite und an den übrigen Seiten von Meeren umgeben, war durch die ganze Vorwelt ein der Geschichte wichtiges Land. In den ältesten Zeiten war es die Pforte, durch welche die Völker, die eine Ueberfüllung zwischen dem Altai und Taurus hervortrieb, nach Europa zogen, und innerhalb welcher sie vor ihrem Eintritt in Europa einiges von ihrer ersten Wildheit ablegten. Unter dem schönen Himmel von Kleinasien, und in seinem Meerumgebenen Lande, das zur Schiffahrt und Handlung einlud, bildeten sich die Zurückgebliebenen bald, und schickten dann ihren Stammesgenossen, die nach Europa gewandert waren, bald zufällig Entwilderer sogar in ihre europäischen Wälder nach, bald ertheilten sie ihnen bey Gelegenheit der Abentheuer, welche die Europäer in ihrer Nachbarschaft bestanden, oder bey den Fehden, die sie mit ihnen selbst führten, den ersten Stoß zum Anfang eines bessern gesellschaftlichen Lebens, oder sie nahmen ihre europäischen Brüder bey Rückwanderungen aufs neue in ihre Nachbarschaft auf, und theilten ihnen ihre eigene Bildung mit. Jene Colonien und diese Abentheurer und besonders der trojanische Krieg legten den ersten Grund zur Cultur der Griechen in Europa und Italien; die Asiatischen Griechen standen

den